

## **Informe sobre el acuerdo de cooperación entre la entidad pública nacional Rusia de Negocios y la Federación de Cámaras y Empresas de Venezuela.**

En el marco del Foro Económico Internacional de San Petersburgo realizado entre el 5 y 8 de junio del presente año, se firmó un Acuerdo de Cooperación entre Fedeindustria y su homóloga “Rusia Empresarial”. Durante la firma estuvieron presentes por Rusia Empresarial: Alexey Repik, presidente y Nonna Kagramanyan, vicepresidente. Por Fedeindustria: Nilo Berriel, Primer vicepresidente. Por la Embajada de Venezuela en Rusia: Andrés González, Agregado Comercial de la Embajada de Venezuela.

Es importante destacar que la vice presidenta, Nonna Kagramanyan fue enfática y pidió que tracemos una ruta en común en las próximas semanas para que no sea letra muerta el convenio, en nombre de Fedeindustria informamos que estamos dispuestos a trabajar con toda la intensidad necesaria para lograr dicho objetivo. Se propuso concretar pequeños negocios de importación y exportación en el presente año; se planteó un número de 5 negocios concretados.

Entre los objetivos y beneficios de este importante acuerdo se encuentran:

- ✓ Establecer la cooperación estratégica y desarrollar la colaboración mutua y efectiva entre las partes.
- ✓ Interacción y coordinación de los esfuerzos de las partes dirigidas al fortalecimiento de Rusia y Venezuela, fomento de inversiones mutuas a las economías de ambos países.
- ✓ Celebración por las partes de eventos dirigidos a fomentar el interés de inversionistas rusos y extranjeros a realizar las actividades de inversión.
- ✓ Creación de un mecanismo bilateral ruso-venezolano sobre los asuntos de cooperación económica y celebración regular de reuniones temáticas con la participación de representantes de negocios de Rusia y Venezuela.

Igualmente, como parte de los beneficios del acuerdo está:

- ✓ Contribuir en el establecimiento y ampliación de contactos de negocios entre las empresas, entidades y empresarios de Rusia y Venezuela con el fin de aumentar el crecimiento económico de ambos países.
- ✓ Desarrollo de vínculos comerciales, económicos, científicos y técnicos.
- ✓ Apoyo a la actividad comercial y promoción de inversiones de las empresas de Rusia y Venezuela.
- ✓ Cooperación para el intercambio de información de diversa índole como aspectos legislativos o de comercio, organización de misiones de negocios, ferias, exposiciones, talleres, simposios, entre otros.
- ✓ Intercambio de información sobre economía, comercio exterior, legislación, proyectos, áreas potenciales de cooperación, y cualquier otra información que se requiera en el marco de cooperación.

Este convenio es un acuerdo marco que entra en vigencia desde el 6 de junio de 2024, fecha en la que se firmó y es un acuerdo en el que las partes elaborarán otros documentos convenios, acuerdos, protocolos, donde se establezcan objetivos, metas y fechas para alcanzar el desarrollo de las acciones expuestas en el convenio.

Por otra parte, durante la vista también se tuvo una intensa participación en foros, reuniones y mesas de trabajo. Entre las que se destacan:

- ✓ Reunión con el Vicepresidente del Área económica, José Félix Rivas, el embajador de Venezuela ante la Federación de Rusia, Jesús Rafael Salazar Velásquez, el Agregado Comercial de la Embajada de Venezuela, Andrés González y el Director General de PDVSA Rusia Hoglys Martínez. En esta reunión tanto el Embajador como el Vicepresidente agradecieron la presencia de Fedeindustria en este importante Foro y pidieron más comunicación y continuidad en la relación y trabajo. Destacaron que en esta oportunidad solamente estábamos nosotros por parte de la empresa privada

venezolana. Les pareció trascendental la firma del convenio con Rusia Empresarial, organización privada pero que coordina con el gobierno nacional ruso.

- ✓ Fedeindustria formó parte de los foros en el centro de convenciones, compartiendo el espacio con las autoridades nacionales como el vicepresidente sectorial del área económica y ministro de industrias, José Félix Rivas Alvarado, el ministro de Turismo, Alí Padrón, el ministro de Agricultura, Castro Soteldo y viceministros, en el que, tuvimos la oportunidad de conocer varias autoridades rusas e internacionales, entre las cuales se encontraba el secretario general de la OPEP, Haitham Al Ghais.
- ✓ Participamos en la conferencia sobre petróleo y energía, en cuyo panel estaba nuestro vicepresidente y ministro de Industrias, el secretario general de OPEP, los ministros de Petróleo y Energía de Rusia, Kuwait, Arabia Saudita y Emiratos Árabes Unidos. Esta conferencia sobre petróleo y gas fue muy importante puesto que, se mostraron estadísticas y números muy importantes. A saber: los precios del petróleo se mantendrán estables los próximos 5 años, el gas se convertirá en la principal fuente de energía en los próximos 15 años, el petróleo no puede ser sustituido por energías alternativas porque salen más costosas y poco eficaces, se indicó que las soluciones verdes y sostenibles son un engaño propagandístico de algunos países que no tiene futuro cercano. Al finalizar la conferencia, el vicepresidente sectorial de economía José Félix Rivas, tuvo la amabilidad de llamarnos y presentarnos a todas las autoridades y en todos los casos les explicaba sobre Fedeindustria y que firmaríamos el convenio.
- ✓ Recorrimos junto a la delegación venezolana la exposición industrial y tecnológica dentro del mismo foro, es una expo solo de empresas rusas con un extraordinario despliegue técnico, con una puesta en escena de primer nivel mundial. Nos informaron que sería visitada por 17.000 empresarios de todo el mundo.
- ✓ Participamos en la conferencia sobre economía y geopolítica energética. Esta conferencia fue acceso muy restringido y en ella estuvieron presentes especialistas

rusos, el presidente de Rosneft, ministros de petróleo de Kuwait, India, Argelia, China, nuestro ministro de Industrias, y representantes de grandes consorcios energéticos de todo el mundo. Cada expositor dio su opinión sobre precios de petróleo y gas, conflictos como el de medio oriente y Ucrania, futuro de la industria de las energías.

- ✓ Sostuvimos una Reunión con Hoglys Martínez, director general de PDVA Rusia. Fue excelente encuentro en el que expusimos nuestros planes de comenzar lo antes posible los intercambios entre los 2 países. Quedó muy entusiasmado y a la orden. Nos apoyará para contactar fábricas de aceites básicos y aditivos y para exportar productos desde Venezuela.
- ✓ Asistimos a una recepción que dio a la delegación venezolana el Banco Comercial Evrofinance Mosnarbank S.A. (Banco Ruso-venezolano), acordamos mantener una línea de comunicación permanente entre Fedeindustria y el banco a fin de ayudar a los importadores y exportadores venezolanos. Se pueden usar directamente como medios de pago rublos y bolívares.
- ✓ Visita del presidente Putin y el Canciller Labrov al Foro. No tuvimos acceso directo a la sala. Tanto el vicepresidente como los ministros y el embajador hicieron todas las gestiones posibles, pero fue infructuoso. Asistieron varios presidentes y personalidades de los BRICS. Destacados: Presidente Arce de Bolivia, Dilma Russef, de Brasil. Estuvimos todo el día en una sala contigua viendo la actividad por pantallas.
- ✓ Sostuvimos una Reunión con el vicepresidente Nacional de CANACINTRA de México, Carlos Barrera Romero; participó el vicepresidente José Félix Rivas. CANACINTRA es la Cámara Nacional de la Industria de Transformación; representa al sector industrial de México. Fueron presentados por las autoridades como la cámara más importante de Latinoamérica. El señor Barrera se mostró sumamente interesado en llegar a acuerdos y firmar convenios con Fedeindustria.

- ✓ Nos reunimos con Tatiana Mashkova, directora general del Comité Nacional para la Cooperación Económica con los Países Latinoamericanos y vicepresidenta del Consejo Empresarial Rusia-Cuba. Excelente disposición a colaborar con nosotros en todo lo relativo a sus cargos.

Dossier fotográfico

